

PRECIOS	PESETAS
EN LA CAPITAL, UN MES.	150
IDEM, TRIMESTRE.	4
FUERA, TRIMESTRE.	450

### INTERNACIONALISMO Y NACIONALISMO

## LA CONVIVENCIA DE LOS IDEALES

El movimiento obrero actual, agudizado por el sindicalismo; el renacimiento de la Internacional intentado en la Conferencia de Berna, recientemente celebrada; la preocupación que todo esto ha despertado en la mayor parte de los Gobiernos de todos los modernos, han servido de argumento para que algunos adversarios de los ideales históricos, de los ideales regionalistas y nacionalistas, y de valores morales colectivos, como son los sentimientos patrióticos, hayan negado importancia y substancialidad a éstos ideales, considerándolos inactuales, por una parte, y por otra, eliminados por el problema que consideran único: el problema social.

Hay que notar que los que tal limitación señalan no profesan precisamente ideas revolucionarias y socialistas, es decir, que son ajenos al movimiento idealista obrero precisamente los que más importancia le dan, no por creer en ella, sino porque así les conviene para esgrimir un arma contra los ideales históricos. Si fuesen socialistas, revolucionarios, radicales, dirían lo que éstos afirman cuando juzgan las reivindicaciones nacionalistas, a saber: que cuando un pueblo reclama su libertad, aunque sea en términos absolutos, hay que dársela, mejor dicho, hay que reconocerla.

Los socialistas españoles no se oponen a las reivindicaciones nacionalistas; son precisamente los centralistas y absolutistas en la práctica, los que exaltan la importancia de la cuestión obrera, sin querer resolverla conforme a los métodos que reclaman los obreros, naturalmente; son los que figuran en las más corrompidas organizaciones oligárquicas de España.

En realidad, tal proceder no es sino una demostración de la vieja táctica que se pone en práctica siempre que se quiere combatir de soslayo una idea. O bien se le niega significación y se le concede a otra o se reconoce su importancia, pero poniendo por delante otra cuestión que merece preferencia para aplazar indefinidamente la realización de la idea que no se quiere.

Es un gran error el encerrar todas las cuestiones sociales en una sola: en la llamada por antonomasia "la cuestión social", así como es también un error el creer que la cuestión social se agota en la cuestión económica. A quien se le ocurriera decir que la cuestión social era una cuestión de estómago, bien pronto tuvo que soportar las más acerbas críticas de los pensadores serios y conocedores de la extrema complicación de los problemas sociales. Si la sociedad humana tuviese como centro de gravitación un gran estómago, a manera de los ruminantes, entonces tal vez se podría afirmar que no había más cuestión que la del estómago, pero no es así, ni puede ser. Por encima del estómago está el corazón, y por encima de éste se encuentra el pensamiento.

El mismo materialismo histórico no constituye lo que podría llamarse un pantismo económico. El materialismo histórico considera que las condiciones económicas plasman la ideología, es decir, que según viva económicamente el hombre, así pensará. Pero el materialismo histórico, profeso por los marxistas, no excluye la existencia de los factores morales ni niega que éstos influyan en la vida, si bien la prioridad la da a las condiciones económicas.

Si descendemos de las regiones teóricas a la vida corriente y vulgar, la demostración de que en la existencia no todo es materia, aparece más clara y diáfana. La cultura humana es un producto espiritual de tan distintos matices, según los dominios que abarca y los pueblos que lo producen, que no es posible encerrar la cultura en un solo molde.

No todo, pues, es cuestión de estómago; no toda la cuestión social se agota en la cuestión económica; y aun suponiendo que la cuestión social, en su aspecto de obrerismo, sea la principal, existen otros problemas sociales, cuya extensión e intensidad comprenden gran parte de la vida.

Como no hablar, pues, de los ideales históricos también? Veamos otro ejemplo: Supongamos que la cuestión social, en el sentido restringido de la palabra, o sea la cuestión de estómago, se ha resuelto. El producto del trabajo se reparte por partes matemáticamente iguales; capital y trabajo se han fundido en una sola personalidad; se produce bien y para todos. Ya no hay hambre ni hambrientos ni descalzos. Ya no hay crisis económicas. Se acabaron las luchas obreras; ya no hay luchas económicas de clases; se habrían resuelto, con esto, todos los problemas sociales? ¿Se pararía el espíritu humano sobre el campo comunista y la fábrica de todos?

¡Husos los que tal cosa crean! El espíritu del individuo y el alma de las razas saltaría potente y rebelde, desplegando sus alas por encima de todas las limitaciones, con nuevos anhelos y tras nuevas ideologías. Pero volvamos a la realidad que palpamos; a nuestros días.

El internacionalismo obrero es una táctica para la lucha de clases, pero no es una negación de ideales históricos. ¿Se quiere un ejemplo? Nadie rechazará el que ofrece el gran bolchevique Trozky. Este gran escritor ruso, cuando ataca a los Estados nacionales, se refiere a la organización "capitalista nacional" a esa organización que, sintiendo estrechas las fronteras del Estado nacional, necesita de guerras para extenderse. Pero Trozky no combate el nacionalismo; antes al contrario, "LA NACIÓN DEBE CONTINUAR EXISTIENDO COMO UN HECHO CULTURAL IDEOLÓGICO Y PSICOLÓGICO" afirma terminantemente el gran revolucionario. ¿Lo entienden? ¿Está claro?

El espíritu revolucionario bolchevique, que no ha dudado un instante en derribar instituciones seculares en Rusia, no en avanzar de cuajo tantas cosas, ni en derramar sangre para consolidar la revolución socialista, ese espíritu, quiere conservar las nacionalidades como hecho cultural ideológico y psicológico. Se puede transformar el Estado, pero la nacionalidad, su cultura, su ideología, esa no; esa hay que conservarla, porque aparte de ser un derecho natural lo que basa su existencia, es un motor de cultura.

No es solo Trozky el revolucionario quien piensa así. Lonnatdarsky, primer ministro de Instrucción pública de la República de los soviets, presentó su dimisión irrevocable cuando llegó a sus oídos que los revolucionarios habían atentado en Moscú contra la Catedral de Basilio Bienaventurado y la Catedral de la Asunción. Después se supo que la noticia era falsa, pero entretanto, el comisario del pueblo bolchevique dijo: "Aparte de las riquezas naturales, el pueblo ha heredado enormes riquezas culturales. ¿Podrá esto ser el patriotismo del pueblo?... ¡Conservad para vosotros y vuestros descendientes la belleza de nuestra tierra; sed los guardianes de los bienes del pueblo!... ¡Velad por las riquezas nacionales!..."

Y aun habrá entre nosotros quien no se emocione, a título de revolucionario, ante la *Senyera*, símbolo de una gran cultura valenciana! Pero no es solo en Rusia, o donde los revolucionarios sienten el nacionalismo y le hacen compatible con todos los avances del progreso político. También en Francia se da el mismo caso. Cuando Enrique Barbusse, el novelador afortunado de la guerra, describe en su novela última "Claridad", el cuadro de la revolución futura, la que ha de reunir a todos los hombres fraternalmente, dice que venga de donde venga, hay que acoger al espíritu, pero que a él le gustaría que fuese francés. Barbusse, como no podía menos de suceder, tratándose de un hombre culto, rinde homenaje al sentimiento nacionalista. ¿Que su nacionalismo no es el agresivo de León Daudet? Bueno; ni falta que hace. Para ser nacionalista no es preciso morder a nadie.

**D. O. M.**  
**Rogad a Dios en caridad por el alma de**  
**DOÑA JUANA LECHÓN MOYA**  
Viuda de don Blas Novella  
que descansó en el Señor hoy, a las ocho,  
A LOS 71 AÑOS DE EDAD  
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad  
R. I. P.

Su director espiritual, sus afligidos hijos doña Blanca, doña Desamparados, doña Marina, Pedro Rafael hijo del Niño Jesús (Prior de los PP. Carmelitas Descalzas de Barcelona) y don Rafael, sus hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes al participar tan sensible pérdida, ruegan a todos sus amigos tengan presente en sus oraciones el alma de la finada y asistan a la conducción del cadáver, que se verificará mañana, a las once, desde la casa mortuoria, Trinitarios, 12, a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

El lunes 15 y ocho siguientes, la misa y Rosario que se rezará a las once de la mañana en la capilla de la comunidad de la parroquia de San Esteban, según a indicación de la finada, así como también todas las misas que se dirán mañana en el convento de Padres Carmelitas de la calle de Alboraya.

**AYUNTAMIENTO**

**El Alcalde**

A pesar de que no han experimentado gran mejoría los enfermos de su familia, y de encontrarse ligeramente indispuerto el Alcalde señor Borja, ha abandonado breves instantes su domicilio, para firmar los asuntos más urgentes en su despacho oficial.

**Pagos**

El Alcalde ha firmado hoy el libramiento para pago de jornales de la semana.

**Orden del día**

El orden del día para la próxima sesión consta de 32 dictámenes, apreciando únicamente interés de la ponencia para solucionar el asunto de los débitos de los carniceros del extrarradio.

**D. O. M.**  
**EL SEÑOR**  
**Don Juan Mariano Milá Beltrán**  
Oficial primero jubilado del Cuerpo de Telégrafos y propietario  
**HA FALLECIDO HOY**  
habiendo recibido los auxilios espirituales

El señor jefe del Centro Telégrafico de esta ciudad, su aflijidísima esposa doña Presentación Tarras Giner, hijos doña Amelia, don Manuel, don Mariano y doña Presentación, hermanos políticos don Manuel y doña Esperanza Tarras, primos doña Pilar Garrillo y don José Domingo, sobrinos y demás parientes participan a sus amigos tan sensible pérdida y suplican que se celebre mañana en la parroquia iglesia de San Esteban, a las doce, y a la conducción del cadáver, a las tres y media de la tarde, desde la casa mortuoria, plaza de Tetuán, 5, a la de San Agustín, donde se despedirá el duelo, de lo que quedarán agradecidos.

No se invita particularmente y se suplica no asistan coches.

**Huelga de dependientes de ultramarinos**

**Sindicato Gremial de Comestibles**

**Convocatoria urgente**

Se convoca a todos los dueños de los establecimientos de Colonias, Ultramarinos, Comestibles, Granos, Abacería y Aceites y Vinagres de Valencia y los poblados marítimos, sean o no socios, a la junta general extraordinaria que se celebrará mañana domingo día 14 del actual, a las cuatro de la tarde, en el local de este Sindicato, sito en la calle de Don Juan de Villarsa, núm. 12, 1.º, para tratar de las bases presentadas por los dependientes.

Teniendo que contestar antes de las diez de la noche de mañana, se encarece la puntual asistencia.

El presidente, **Francisco Pardo**, 13 de diciembre de 1919.

**Colonia de verano de la Virgen de la Vega**

A 1.500 metros sobre el nivel del mar

Se proyecta la construcción de 24 chalets de 6.500 a 8.000 pesetas, incluido solar y jardín, pagaderas al contado o a plazos.

Con solo aceptar el plano y firmar el contrato, recibirán los interesados, antes del verano próximo, la llave de su chalet.

Se admiten encargos hasta el 31 de diciembre, regalándose el solar a uno de los seis primeros que firmen el compromiso de construcción.

Dirigirse a don Juan Pérez Lucía, abogado, Avellanar, 7, Valencia.

**SPORT GARAGE**

— F. ROIG —

Ballén, A. y Pelayo, 7. — Teléfonos 805 y 1.712

Telegramas, SPORT, Valencia

Solicita mecánicos y chauffers

Para tratar, de 12 a 13

Automóviles FORD, último modelo 1919, a pesetas 6.000.—Existencias e importantes remesas en AUTOS y CAMIONES a precios excepcionales.

**La Unión Sanitaria Valenciana**

Decididamente el próximo martes 16, a las once de la mañana, se celebrará la matuturación oficial del nuevo domicilio de las entidades sanitarias.

A las dos de la tarde tendrá lugar en el Palace Hotel el banquete de confraternidad.

Preparanse además otros festejos, cuyo programa publicaremos probablemente mañana.

Pasado mañana lunes, a las seis de la tarde, se cerrarán definitivamente las listas del banquete, al que asistirán las autoridades y prensa de la localidad.

**Señorita INGLESA**

Se desea para que diariamente, y de diez a una, enseñe su idioma a un niño, acompañándolo. Presentándose con buenas referencias, darán razón en la calle de Lauria, 19, de una a dos tarde.

**TRIBUNALES**

**Absolución**

Ayer tarde a última hora terminó la vista del juicio que a puerta cerrada se estaba celebrando en la sección primera.

El Jurado, después del informe del letrado defensor don Emilio Borso di Carminetti, dictó veredicto absolutorio.

**El vuelo de unas aves**

Una vecina de la calle Baja, llamada Teresa Martínez, observó hace algún tiempo que del porche suyo habían desaparecido cuatro gallinas, y como días antes había visto por las alturas a los hermanos Hilario y Luis Murciano Marzal, les denunció como raptores de las aves, y en tal concepto han comparecido hoy en la Sala primera, acusados por el fiscal don José García Torres, y defendidos por el letrado don Francisco Pousá.

El fallo del Jurado ha sido de culpabilidad.

**La Patrona de los abogados**

En la capilla real del Colegio de Comptos Christi se celebrará mañana, a las nueve y media, la solemne y brillante función religiosa que en honor a su excelsa Patrona la Inmaculada Concepción celebra el Colegio de Abogados de esta ciudad.

El actor lo presidirá el excelentísimo señor don Valentín Escrivano, en unión de las demás autoridades y junta directiva del Colegio.

**Movimiento de población**

Total; Nacimientos, 10; defunciones, 19.

**Servicio rápido a Génova**

El vapor **A. LAZARO** saldrá de Barcelona los días 11, 11 y 21 de cada mes, para Génova, admitiendo carga y pasaje. Acomodación para el pasaje en 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.

Agente de Aduanas: Señora viuda de Vicente Sanz Selma, Paseo de Colón, 1, bajos, Barcelona.

**PAISAJES**

## LA SENDA Y EL ATAJO

—Señor: Es preferible dejar el atajo por la senda.

—Dices bien, Eusebio—dice a mi acompañante.—Pues aun no habíamos amanecido y aventuramos por el atajo en aquella foscor que reinaba, hubiéramos sido una temeridad.

—Enderecemos nuestros pasos por la senda, que nuestra prisa no es mucha, y bien merece la pena un cuarto de hora de atraso la seguridad de no precipitarnos desde un cinglo.

—Ankivimos largo trecho sin temor alguno. Ya las tintas violeta del amanecer se esfumaban a lo lejos, en lo alto, por encima de unos picos, también violeta.

Más tarde distrajeron el sol sobre la tierra sus gudejas, y todo el monte fue una llama. Nosotros caminábamos más seguros.

—Señor: La luz del día nos brinda la seguridad por la vereda. Ahora no hay cuidado a lastimarnos, y en cambio se nos ofrece la tentación de media hora larga de ventaja, en la llegada al pueblo.

—Es cierto lo que dices. Accedo.

Y sin que tuviéramos que lamentar percance, a los pocos minutos divisamos el caserío.

A vosotros me dirijo, amigos, conocidos, ignorados regionalistas, nacionalistas valencianos, que hacéis vuestro viaje hacia el ideal y deseáis llegar a término algún día. Yo, ferviente y antiguo, pero el último soldado de la Causa, y que no creería de inferior condición el ideal por que lucho, si acaso le contemplase algún día en manos mercenarias, sino todo al contrario, más sublime por cuanto más necesitado de ideal sostén, y solo pelearía sin otro objetivo que su total reivindicación; a mi, que se me pasan los años los minutos que pasan, y los meses, siglos, sin que el problema de mi única Patria tenga brillante solución, oigo la voz del viejo amigo Eusebio, que me aconseja abandonar el atajo por la senda, en gracia a su seguridad.

A vosotros me dirijo, los que os sentís flagrar de impaciencias; los que poseéis un alma que tiene vacilaciones para la fe santa; los que calladamente tenéis dudas.... Dejad que vuestros pies hollen la senda, via más larga, si, pero segura: pues la obscuridad reina en el paisaje, y el atajo, que acorta las distancias, esconde en cada revuelta sorpresas y peligros. Aguardad a que las tinieblas se hagan menos densas, hasta desaparecer; que el sol ilumine el monte y el llano, y, entonces, el atajo y la vereda serán necesarios, hasta imprescindibles, si se quiere, y podremos rendir el viaje a la mayor brevedad.

Parece como que se hayan interpuesto en nuestro camino, para luchar y vencerlos, otras ideologías que, pretendiendo ser de una modernidad grande, vienen disfrazadas nada más de modernismo, pero que su ancestralidad es de todos conocida, y al peso que las da la masa triunfante y adelantada en su camino, apartando obstáculos, hundiendo programas y teorías, destruyendo sin poseer, digase lo que se diga, planos de la nueva edificación. Y al contemplar ese fácil triunfo de la masa y derribadas ya algunas concepciones al parecer fuertes, se pretende demostrar con ello la próxima caída de nuestro edificio, juzgando se de barro lo que fabricado fue con almas, no con cuerpos.

Sigámos por la senda larga, pero tranquila y suave, y dejemos la vereda con su incertidumbre de tinieblas, hasta que se tiñan de violeta los festones de las montañas.

Caminemos despacio, con la cabeza erguida, serena la mirada y el corazón sin recelo, para que la noche, con sus credidas horas, sea tan solo, dulce, espera mientras la luz nazca.

Y demos las manos muy fuerte, para que al llegar el día y al tomar la vereda, nos sorprenda a todos amigos, y, así, en las duras pruebas del atajo, no dudarán nuestros corazones.

**LA FIESTA DEL MADRIGAL**

Tratabase de una fiesta simpática, organizada por la Peña Caridad, y fue un éxito, pensando el público pequeños detalles de confección del programa.

Estaba el teatro Principal brillantísimo, mucha luz y muchas mujeres hermosas.

Del adorno de la sala se habían encargado los conocidos artistas señores Arnau y Pertegás, y en los balcones se veían las banderas de los consulados de Bolivia, China, Estados Unidos, Guatemala, Francia, Bélgica, Chile y Nicaragua, y las de los Círculo Izquierda Liberal, Escuela de Comercio, Ayuntamiento, "Centre Català", "Unió Valencianista", Centro Aragonés y otros.

En el escenario se había levantado un trono, sirviéndole de fondo la bandera de la Patria valenciana.

A los acordes de "Lo cant del valencian" y de la "Marcha de la Ciudad", subió al escenario la comitiva, figurando en ella las autoridades, la mantenedora doña Natividad Domínguez y los socios de la Peña Caridad.

Fue leído por el secretario el fallo del jurado, que es el siguiente:

Madrigales castellanos.—Primer premio.—Del excelentísimo señor don Antonio Tovar y Marcolena: Al lema "Atrón". Autor, desconocido.

Segundo premio.—Del excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia: Al lema "Desamor". Autor, ignorado.

Tercer premio.—Del ilustrísimo señor Vicario Capitular: Al lema "Cetina". Autor, ignorado.

Cuarto premio.—Del Círculo Romanista del Centro: Al lema "Afrodita". Autor, ignorado.

Quinto premio.—Del Círculo Alibista: Al lema "El anuleto de unas manos". Autor, don Adolfo Bernad Royo, de Vallivana (Castellón).

Sexto premio.—Del Círculo Romanista del distrito del Teatro: Al lema "Agridulce". Autor, ignorado.

Madrigales valencianos.—Primer premio.—Del excelentísimo señor Capitán general de la región: Al lema "Afrodita". Autor, don F. Puig-Espert.

Segundo premio.—Del Alcaide presidente del excelentísimo Ayuntamiento: Al lema "Madrugal a una oroneta loca". Autor, don José Usó Seera.

Tercer premio.—Del excelentísimo señor Arzobispo de Burgos: Al lema "Lluna". Autor, don Emilio Forner.

**Cuota militar**

Ha sido ampliado hasta fin de mes el plazo para que los mozos del reemplazo actual y soldados de años anteriores se puedan hacer de cuota.

La Escuela Militar Valenciana, plaza de Tetuán, núm. 23, se encargará de las gestiones necesarias.

**Quinto premio.—Del Círculo Romanista del distrito del Teatro: Al lema "Agridulce". Autor, ignorado.**

El madrigal valenciano que obtuvo el primer premio, original de nuestro compañero Puig-Espert, dice así:

Callaren nostres llavis. Ta bellesa aguitava a tos ulls ferma, esplesmen mirares al front, i roja, encesa, tingueres por de tot mon pensament.

Terminada la lectura, se concedió la palabra a la distinguida directora del "Grupo Cervantes", señora Domínguez de Roger. Estuvo como siempre, inspiradísima. En bellos períodos cantó la belleza y la cultura de la Reina de la Fiesta; dedicó en párrafos brillantes un cumplido elogio a la Peña Caridad, que verá pronto convertido en hechos sus afanes en pro de la creación de una Policlínica para niños pobres; saludó a las autoridades, e hizo un corto pero concienzudo estudio del madrigal. Fue su oración interrumpida

con aplausos entusiastas, que al finalizar se convirtieron en resonante ovación.

Cerró la fiesta con breves palabras el señor Granellera.

Terminó la velada la compañía de Vico representando con acierto "Lo positivo".

### El Sindicato Patronal de la Madera a la opinión pública

Después del Manifiesto publicado por este Sindicato Patronal, creemos también deber nuestro informar a la opinión del curso que ha seguido el conflicto desde la publicación de aquél hasta hoy.

Al último comunicado obrero, que, como indicamos, se contestó con fecha 29 de noviembre, contestó nuevamente el dicho Sindicato obrero con un oficio sin fecha, redactado en los siguientes términos:

"Recibido su comunicado con fecha 29 del corriente, este Sindicato, después de haber convocado a la sección de ebanistas, y discutido su contenido, aprobó lo siguiente: Protestar energicamente ante la contestación patronal, porque dicha contestación es de una intransigencia manifiesta. Y ratificarse en las últimas bases con la misma energía, debiendo, saber, ese Sindicato que estamos dispuestos a mantenerse hasta el juicio final.

La que les comunicamos, para los efectos consiguientes."

El Sindicato Patronal, creyendo agotados ya todos los recursos de solución, adoptó el acuerdo de declarar el lock-out en todas las industrias de su ramo, habiendo resultado infructuosas hasta hoy las gestiones realizadas por las autoridades para resolver el conflicto, ante lo cual ordenó con fecha 6 del corriente desen sus asociados a todos los obreros de sus talleres aviso con seis días de anticipación, con el fin de cesar en el trabajo el sábado 13 del que cursa, a la terminación de la jornada.

Nos expresamos como en nuestro Manifiesto citado, repitiendo que este Sindicato desea, ante todo, armonizar las relaciones con sus obreros, y hacemos constar otra vez que estamos dispuestos a discutir la base primera de las presentadas por nosotros, referente a los aumentos de jornal, no transigiendo nunca en lo que esta mermar la autoridad patronal.

Valencia 12 diciembre de 1914.—Sindicato Patronal de productores y constructores del ramo de madera.

### Dice el Gobernador

En nuestra charla de esta mañana con el Gobernador accidental señor Escrivano, nos ha hecho las siguientes manifestaciones:

"El delegado de Hacienda me ha dirigido una comunicación, denunciándome el hecho de que se comete un abuso escandaloso en la venta de billetes y en rifas clandestinas.

Con tal motivo he dado severas órdenes a la Policía, para que corte de raíz tales abusos, poniendo a mi disposición a los riferos de numerets, a los que explotan a los incautos con rifas callejeras y a los que hacen negocio revendiendo billetes de la Lotería nacional.

Estoy dispuesto a hacer algunos sacriamientos.

Esta mañana ha venido de Madrid un inspector del ministerio de Abastecimientos, e inmediatamente ha conferenciado con el comité harinero."

Ha manifestado que de un momento a otro llegará a este puerto el vapor "España", con cargamento completo de trigo, y que a este seguirán otros buques portadores del cereal, para que no se agoten las existencias, en lo que se pondrá gran cuidado, por parte del ministerio.

"El problema de las huelgas se presenta un poco feo: hoy comenzará a ponerse en ejecución el lock-out del ramo de madera, y con tal motivo el lunes quedarán sin trabajo algunos miles de obreros.

Además, parece que los operarios que han trabajado esta semana piden más jornal que el que los patronos quieren darles, ajustándose éstos a las horas en que aquellos han estado en las fábricas y en los talleres, y no a las ocho de la jornada ordinaria.

He tomado las medidas que las circunstancias reclaman, a fin de evitar coacciones y disturbios, y he dado instrucciones a la Guardia civil y a Seguridad, para que repriman con mano fuerte cualquier intento de perturbación del orden.

Dentro de la perfecta legalidad, lo consentiré todo—ha añadido el señor Escrivano;—pero será duro para los que se apartan de la ley.

Hoy he autorizado la exportación de 169,700 kilos de arroz blanco, para poblaciones del interior.

Del Gobernador propietario señor Durán, nada sé, pero su familia y yo creemos que vendrá de un momento a otro.

### EDITORIAL VALENCIANA S. A.

Gran vía del Marqués del Turia, 36

Es convocada al señores accionistas per a la junta general extraordinaria que se celebrará el día 20 del present mes, per a donar compte de la marxa de la Societat.

Valencia 9 de diciembre de 1914.—El president, Ignasi Villalonga.

## NOTICIAS

Hoy hemos tenido un día hermosísimo, de sol espléndido, que ha hecho muy agradables las horas de paseo.

La temperatura, que en la madrugada fue de 11,8, a la una de la tarde era de 15, a la sombra y 20° al sol, dominado brisa muy encaimada del Oeste.

El barómetro acusa una presión de 763 milímetros y la humedad relativa es de 76°.

Con motivo de la alarma que existe respecto al desarrollo que se supone ha adquirido aquí la gripe, hemos interrogado al inspector provincial de Sanidad, doctor Torres Babi, y nos dice que ni en la capital ni en los pueblos existe epidemia gripal, y si sólo los resfriados y las pulmonías propias de la estación.

"No hay, pues, motivo alguno de alarma. Si lo hubiera—ha seguido diciendo el señor Torres Babi—yo sería el primero en hacerlo público y dictar las medidas que requirieran las circunstancias."

Por no haber sido atendida determinada petición de los vendedores, éstos han acordado no vender esta mañana "El Mercantil Valenciano".

La edición del colega ha sido vendida por personal de la casa, utilizando carruajes, y agotándose los números.

Al cerrar nuestra edición se halla una comisión de vendedores en la administración del colega matutino, esperando que para mañana quede solucionado el conflicto, cosa que de veras celebraremos.

En agosto último tuvimos el gusto de dar cuenta de la visita hecha a esta Cámara de Comercio por don Carlos Sullin, ingeniero y gerente de la Sociedad anónima Kallio & Sara, de Helsingfors, que vino a estudiar en esta plaza, el negocio de importación de maderas de Finlandia y otros varios asuntos, que se relacionan con la exportación de nuestros productos a aquella reciente República finlandesa.

Hay podemos consignar que de nuevo es nuestro huésped, hospedándose en el Hotel Inglés el referido señor Sullin, al que acompaña don Leonardo Sara, gran propietario forestal y uno de los directores de la importante antedicha Sociedad Kallio & Sara.

Han dado a esta nuestra plaza la importancia que la misma requiere, y se proponen relacionar también con ella la suursal que tienen establecida en Nueva York, confiando poder contribuir, por su conducta, a las beneficiosas corrientes comerciales que para con nuestro puerto se vienen desarrollando.

Las maderas, la pasta de madera, el papel seda para envolver nuestros frutos y adquisición de nuestros productos, serán la base principal de la agencia que, como anteriormente ya dijimos, intentan establecer en nuestra Valencia, confiando la dirección a nuestro particular amigo señor Talavera, como vicescudul de Finlandia.

Dichos señores permanecerán probablemente algunos días entre nosotros, en espera de la llegada de un importante cargo de madera finlandesa, el primero de sus envíos a esta plaza.

Damos a los recién llegados la bienvenida y deseamosle agradable estancia en nuestra ciudad.

Los médicos más eminentes han tributado grandes elogios a las INYECCIONES HIPODERMICAS del Fosfo-Glicol-Kola Doménech, pues obran verdaderos prodigios en las convalecencias, en los estados débiles y neuróticos. De venta, en las farmacias.

En la parroquia de San Agustín han contraído matrimonio la bella señorita Anita Ramón Pellicer y don José Díaz Martín, jefe de la Central Electro Hidráulica del Turia.

Fueron apadrinados por el ingeniero don Felipe Broquetas y por doña Enriqueta Ramón, hermana de la novia.

Los recién casados, a quienes deseamos numerosas felicidades, salieron para Alicante, Granada, Sevilla y Madrid a realizar su viaje de bodas.

En la Juventud Católica se celebrará mañana, a las seis de la tarde, la acostumbrada matiné, poniéndose en escena la comedia en un acto y dos cuadros "La administración española", escrita por un socio, y la comedia de Escalante "La chula".

Amenizarán los entreactos algunas composiciones musicales, y el niño Vicente Belver recitará un monólogo.

LOTERIA NAVIDAD. Si entra usted una botella grande, vacía, del licor higiénico KOLA-CORTALS, en la calle del Pópul, número 9, bajo (junto a la plaza de la Merced), tendrá participación de dos reales en el billete entero número 36.932, y si es de medio litro, un real.

Repuesto completamente de la enfermedad que le hizo guardar cama unos días, se ha hecho cargo de su despacho el jefe principal de la estación de los ferrocarriles del Norte, don Julio Miguel Martín.

GUIDE DE SUS OJOS.—Si tiene vista cansada, miopía, astigmatismo, Artaiz, óptico, San Vicente, 10.

### La Real Sociedad Tiro de Pichón

inaugurará mañana, a las tres de la tarde, la temporada de tiradas.

A las tres y media tendrá lugar la primera prueba de la Copa preparatoria de la de España.

Hermosa y abundante cacería se consigue con el uso del PETROLEO "BAKU". De venta en perfumerías y droguerías.

El presidente del Fomento Industrial y Comercial del reino de Valencia, señor marqués de Mascarell, ha telegraphado al presidente del Consejo y ministro de Abastecimientos, encareciéndoles que al otorgar nuevos permisos para la exportación del arroz, tanto en cáscara como blanco, tenga en cuenta, no solo los legítimos intereses de los agricultores, sino también los de los industriales y comerciantes.

Se convoca a junta general a los acreedores hipotecarios del teatro de la Princesa, para el día 16, a las cuatro de la tarde, en el salón de propietarios de dicho teatro. Caso de no reunirse suficiente número, se celebrará por segunda convocatoria el día 19 del actual a la hora y sitio indicados.

Movimiento de viajeros: Regresaron esta mañana en el tren correo de Madrid, que por cierto llegó con 45 minutos de retraso, el doctor don Manuel Lleó con su distinguida esposa, don Leopoldo Tréner, el fiscal don Octavio Sánchez Cortés y el empresario del teatro Principal don Vicente Barber.

En el mismo tren venían también el senador doctor Iñárriz, que se acerca a Alcira, y el diputado don Cortés señor Chicharro, que prosiguió su viaje en el expreso para Castellón.

La Sociedad de cazadores de la Ciénega celebrará mañana tiro de pichón en el cauce del río, entre los puentes del Mar y Ferrocarril.

Por la mañana se tirará un premio, haciéndose el sorteo de puestos a las nueve y media, y por la tarde no habrá puestos.

GRIPPE ELIXIR GOMENOL CLIMENT

En el teatro del Colegio de Niños de San Vicente Ferrer se darán mañana por la tarde, a las 4 y 6,30, dos grandes sesiones de cine, proyectándose la interesante película "La leyenda del dragón" y la de largo metraje "El secuestro del banquero".

No olviden las personas caritativas que la limosna que por las localidades entregan, se invierte en la manutención, educación y demás necesidades de los pobres huérfanos. Los Niños de San Vicente acaban una vez más a los buenos valencianos en suplica de caridad, pidiéndoles se acuerden de ellos en las próximas fiestas de Navidad. San Vicente Ferrer, nuestro padre fundador, les pagará con largueza aquello que nos den para nuestro socorro; ropas de abrigo, de cama, dinero, especies, golosinas, juguetes, todo, todo lo recibiremos muy agradecidos, y Dios escuchará nuestras súplicas y bendicirá a los que nos hagan alguna limosna para nuestras necesidades.

El Perforato Sódico Dr. Cuesta es aceptado y recomendado en las mejores clínicas dentales. BAZAR MEDICO CLAUSOLLES.

El secretario de Sala don Filiberto Tuset, ha nombrado sustituto suyo al cuito y competente letrado don Juan B. Robert Mendiolagoitia, que ya desempeñó con verdadero acierto igual cargo en la secretaría del señor Gómez Reig.

El nuevo secretario sustituto ha tomado hoy posesión de su cargo ante la Sala de gobierno, recibiendo muchas felicitaciones y plácemes, a las que unimos la nuestra más cariñosa.

RESFRIADOS CAUSAN DOLOR DE CABEZA Y NEURALGIA.—Dolores de Cabeza o Neuralgia causados por un Resfriado, se alivian pronto tomando el LAXATIVO-BROMO-QUINTINA (Pastillas). Solo hay un "Bromo Quintina". Exíjase el Legítimo con la firma de E. W. Grove en cada cajita. Paris Medicne Co., St. Louis, Mo., E. U. de A.

La Banda Municipal interpretará mañana, de 11 a 13 horas, en la Gloria, el siguiente programa: (Primera parte: "A pleno sol", marcha española, (Asens), "La invitación al vals", rondó, Weber; "Peer Gynt", primera suite: a) Le matin, b) La mort de Ase, c) La danse de Anitra, d) Don la halle du roi de Montagne, Greig.

Segunda parte: Bailables de la ópera "Feramors", Rubinstein; "El Sinaí", poema sinfónico, Giner; "Sigurd", ópera, Meyer; "Lo cant del valencià", pasodoble, Sosa.

Las calenturas biliosas, irritaciones violentas del estómago e intestinos con vómitos y diarreas, son corregidas con el LEVARTIG.

La Sociedad local "El Micalet" celebrará extraordinaria función de prácticas con un selecto y variado programa mañana, a las 9,30 noche.

Mañana, a las tres de la tarde, se celebrará en el campo del "Valencia F. C." un partido de football, quinto de la "Copa Valencia", entre los primeros teams de los clubs España Levante.

GRIPPE ELIXIR GOMENOL CLIMENT

### Beneficio de la Cruz Roja

Con la representación de la cuita e interesante ópera en tres actos, "El cantante blanco", se celebrará el día 18 de los corrientes una gran matiné de moda en este favorecido coliseo, a beneficio del nuevo Sanatorio quirúrgico de la Cruz Roja.

La comisión organizadora de este festival ha acordado regalar dos premios de veinte euros oro cada uno, entre los concurrentes a este acto, a cuyo efecto, al dorso de cada localidad y entrada llevan su correspondiente número, con el fin de celebrar un sorteo.

Los agraciados podrán recoger las monedas en la contaduría del teatro, una vez terminado el espectáculo.

La cantidad de demandas de localidades y calidad de los demandantes, hacen augurar un gran éxito económico, así como la asistencia a este festejo de lo más escogido de nuestra sociedad valenciana.

Continúa el despacho de localidades en la casa social, Gobernador Viejo, 18, de cinco tarde a nueve noche.

### Gran matiné de gala en Apolo Para el día 18 de diciembre

Beneficio de la Cruz Roja

Con la representación de la cuita e interesante ópera en tres actos, "El cantante blanco", se celebrará el día 18 de los corrientes una gran matiné de moda en este favorecido coliseo, a beneficio del nuevo Sanatorio quirúrgico de la Cruz Roja.

La comisión organizadora de este festival ha acordado regalar dos premios de veinte euros oro cada uno, entre los concurrentes a este acto, a cuyo efecto, al dorso de cada localidad y entrada llevan su correspondiente número, con el fin de celebrar un sorteo.

Los agraciados podrán recoger las monedas en la contaduría del teatro, una vez terminado el espectáculo.

La cantidad de demandas de localidades y calidad de los demandantes, hacen augurar un gran éxito económico, así como la asistencia a este festejo de lo más escogido de nuestra sociedad valenciana.

Continúa el despacho de localidades en la casa social, Gobernador Viejo, 18, de cinco tarde a nueve noche.

### NECROLOGIA

Hoy ha pasado a mejor vida el señor don Juan Mariano Milá Beltrán, sumiendo a su estimable familia en profundo dolor.

Era el difunto un cumplido caballero, de carácter amable y afectuoso, que supo conquistarse numerosas simpatías.

En el cuerpo de Telégrafos, a que perteneció, prestó excelentes servicios.

A sus afligidos esposa, hijos y demás parientes acompañamos en su legítimo duelo, rogando a Dios por el alma de don Juan Mariano Milá, que en paz descanse.

El señor don Cándido Mery Castella ha fallecido hoy, y su muerte produce hondo desconsuelo en extenso círculo de relaciones, que apreciaban profundamente al finado por su carácter bondadoso y afable.

A la desconsolada familia hacemos presente la parte que en su dolor tomamos, deseando hallen consuelo en la aflicción que les domina.

Entre sus numerosas relaciones capará gran sentimiento la muerte de la señora doña Juana Lechón Moya, viuda de Novella, fallecida hoy.

De acrisoladas virtudes y de bondades, supo la finada captarse afectos y respetos, siendo su fallecimiento muy sentido.

A sus hijos y demás familia acompañamos en el dolor que les aflige, deseando que en la resignación cristiana hallen consuelo a su aflicción.

### OBRERAS

La dependientes de ultramarinos:

Anoche se reunieron en la casa social del Sindicato de empleados de comercio los dependientes de ultramarinos, coloniales y granos, para tratar de las peticiones de mejoras presentadas a los patronos, y acordaron conceder a éstos un plazo de 48 horas, para que contesten.

En los establecimientos cuyos dueños acepten las condiciones impuestas por los dependientes, continuarán éstos prestando sus servicios.

Reuniones para mañana

A las nueve de la mañana celebrarán junta general ordinaria los obreros cesteros. A la misma hora se reunirá en la Casa del Pueblo los molineros arroceros.

A las cuatro de la tarde, en su domicilio social de la calle de San Cristóbal, celebrarán junta general extraordinaria los asociados de la Unión Tabacalera Valenciana.

### RELIGIOSAS

Cultos para mañana: Mañana domingo, como último día de las Cuarenta-Horas en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, serán interpretadas a gran orquesta y coro las composiciones siguientes: Trisagio a la Santísima Trinidad, tercio, coro y or-

### Beneficio de la Cruz Roja

Con la representación de la cuita e interesante ópera en tres actos, "El cantante blanco", se celebrará el día 18 de los corrientes una gran matiné de moda en este favorecido coliseo, a beneficio del nuevo Sanatorio quirúrgico de la Cruz Roja.

La comisión organizadora de este festival ha acordado regalar dos premios de veinte euros oro cada uno, entre los concurrentes a este acto, a cuyo efecto, al dorso de cada localidad y entrada llevan su correspondiente número, con el fin de celebrar un sorteo.

Los agraciados podrán recoger las monedas en la contaduría del teatro, una vez terminado el espectáculo.

La cantidad de demandas de localidades y calidad de los demandantes, hacen augurar un gran éxito económico, así como la asistencia a este festejo de lo más escogido de nuestra sociedad valenciana.

Continúa el despacho de localidades en la casa social, Gobernador Viejo, 18, de cinco tarde a nueve noche.

### TAURINAS

Benaguacil

Mañana se celebrará en esta Plaza un acontecimiento taurino, en el que el imitable rey del torero cómico, Llapisera, se presentará al público con lidia seria en la lidia y muerte de cuatro novillos de don Federico Gómez, de Madrid. Acompañará a don Llapisera en la corrida, el simpático novillero valenciano Fabrilito.

Auguramos ver la plaza de Benaguacil muy concurrida, pues son muchísimos los aficionados valencianos que se proponen ir a ver las proezas de Llapisera en el toro serio.

### Teatro Olympia

Hoy sábado 13, a las 9,30 noche: HABINA

A la vóra del río, mare... Domingo, día 14, a las 8 tarde: HABINA

A la vóra del río, mare... A las 6 tarde: LA MADRINA

A la vóra del río, mare... A las 9,30 noche: Muñecos de trapo

A la vóra del río, mare...

### GRAN MUSIC-HALL MARTÍ

Hoy, cuatro actuaciones y 28 notables artistas de variedades.

Exitoso enorme de TRIO GOMEZ, FRANK PICHEL y la estrella de las estrellas

TERPSICHOE

Gran éxito de CAROLINA de la BIBA y la escultural rumbista GRANITO DE SAL

Hoy, después del espectáculo de la noche, gran baile de artistas y fiesta tabarinesca.

Gran servicio de restaurant, Entrada por consumación.



Viva el GRAN COGNAC EL MINERO! Gracias a él podemos dar por terminada nuestra lucha!

### REPARACIONES

DE MAQUINAS DE ESCRIBIR. La única casa que tiene taller montado en condiciones para componer todos los sistemas de máquinas para escribir.

TRUST MECANOGRAFICO, Paz, 17.—Teléfono 949

### VILLALBA

Salón de ventas.—Artículos para regalos.—Fabricación exclusiva de la casa.—Arte, originalidad y economía.

### SORNÍ, 29

### Bocoyes en buen uso

Compramos partidas de bocoyes nuevos o seminuevos, cubida de 600 a 650 litros, de castaño italiano o del país. Ofertas a los señores Palmerola y R. Chanle, en Madrid. Apartado de Correos, núm. 934.

### Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—Dom. III de Adviento. San Nicasio, Obispo y mártir. Misa y oficio de la mañana, con rito semidoble y color morado, y conmemoración de la octava de la Inmaculada.

CUARENTA HORAS.—Concluyen en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados. Se descubre a las siete de la mañana y se reserva a las cinco de la tarde.

ADORACION NOCTURNA.—Nuestra Señora del Pulo, Santo Gil. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Antigua, en el Patriarca.

### Subasta

El día 19 del corriente, a las siete de la tarde, se subastará en la Sociedad de Trabajadores de carne lanar el sebo procedente de la matanza del año 1920, cuya producción se calcula en 45 a 50.000 kilogramos.

El pliego de condiciones estará de manifiesto en la Secretaría de la Sociedad, San Vicente, 99, principal, todos los días laborables, de siete a nueve de la noche.

### Alpaca aluminio

Sartenes Martillo (Modelo valenciano) Cobre - Latón - Estano HOJALATA, TUBERIA DE HIERRO, CHAPAS HIERRO GALVANIZADO

José Martínez y Compañía Calle Jativa, n.º 56, (junto plaza Toros)

### PELETERIA

y pieles para la confección. Precios económicos. Borriol, 2, cuarta puerta, (travesía de la calle Zaragoza).

Extenso surtido en figurines de todas clases, a los mismos precios de años anteriores.

### Corsés dos millones

Sin alteración de precios, Dorniers creación. 80 modelos de fejas. El Corsé de París de Gato Sopeña, Pelota, 1, Valencia

### Teatro Lírico

Para hoy gran programa. Exito inmenso de la film en 4 partes. EL BRAVO DEL MUSIC-HALL

Después de haber convocado a la sección de ebanistas, y discutido su contenido, aprobó lo siguiente: Protestar energicamente ante la contestación patronal, porque dicha contestación es de una intransigencia manifiesta.

El nuevo gobierno habiendo de prestarse a Acudieron Guerra y A...

El ministro saliente, se mayor de los nuevos Conocida comenzaron Asegural...

mentos ciechos del n que, aun e mismo trat anterior, su actitud ad...

El seño explicaba l incurrido ría en ning desparpado sa, y prest cediendo...

En el Telegraf do del cr fuerte d alarma. Lo ocur...

La impo que está Afortunad desgracia. Reduce...

Puede a huelga de mado las presas. Solo fa...

Anoche reanudará "Causo a Imparcial" bla la com...

este com no sindic...

Anoche confección por ni h...

a las pti En el a explicac de su ape...

La huer Silvestre no que lo ca solo de...

Por ello ahora al fuego, cu un año e...

ción comp La hue...

La huer Silvestre no que lo ca solo de...

Por ello ahora al fuego, cu un año e...

ción comp La hue...

La huer Silvestre no que lo ca solo de...

Por ello ahora al fuego, cu un año e...

ción comp La hue...

La huer Silvestre no que lo ca solo de...

Por ello ahora al fuego, cu un año e...

ción comp La hue...

La huer Silvestre no que lo ca solo de...

Por ello ahora al fuego, cu un año e...

ción comp La hue...

La huer Silvestre no que lo ca solo de...

Por ello ahora al fuego, cu un año e...

ción comp La hue...

La huer Silvestre no que lo ca solo de...

# TELEGRAFO Y TELEFONO

## Información nacional

### Después de la solución de la crisis

#### La jura.—Comentarios Propósitos

El nuevo ministerio se personó a las ocho de la noche en Palacio, según habíamos anunciado, con objeto de prestar juramento.

Acudieron todos, menos los de la Guerra y Abastecimientos, y el señor Jimeno, que al salir de su domicilio se sintió indispuerto.

En la puercia del Príncipe se congregó mucha gente.

El juramento lo prestaron los ministros con arreglo al ceremonial establecido.

Acompañaban al Rey los jefes de Palacio señores marqueses de la Torre y de Vianna, el general Huertas y los ayudantes de guardia.

El ministro de Gracia y Justicia saliente, señor Amat, como notario mayor del reino, tomó juramento a los nuevos ministros.

Conoció la solución de la crisis, comenzaron los comentarios.

Aseguraban algunos que los elementos cervistas no están satisfechos del nuevo Gobierno y decían que, aun cuando el jefe no daría el mismo trato a este ministerio que al anterior, no por eso desistirán de la actitud adoptada en la segunda etapa de las Cortes.

También se decía que el señor Cambó no había venido a Madrid por haber ya expresado su opinión de que el Gobierno que se formase no debía limitarse a la aprobación de los presupuestos.

El señor conde de Romanones explicaba la contradicción en que ha incurrido, diciendo que no colaboraría en ningún Gobierno sin que antes desapareciesen las Juntas de Defensa, y prescindiendo al actual cediendo un ministro, diciendo que en casos como el presente era necesario transigir.

Después de la jura, el señor Allendesalazar conversó breves momentos con los periodistas, anunciándoles que esta tarde celebrarían el primer Consejo, y probablemente el martes se presentaría al Gobierno a las Cortes.

En el crucero "Pelayo" Telegrafían del Ferrol que a bordo del crucero "Pelayo" se oyó una fuerte detonación, que causó gran alarma.

Lo ocurrido fué lo siguiente: Ayer se verificó el zafarrancho a bordo del acorazado "Pelayo", y uno de los marinos metió dentro de su cañón un proyectil, dejando abierta la recámara. Esta mañana, otro marinero la ha cerrado, disparándose el proyectil. Parte del casco ha caído junto al torpedero "Número 9", y otros en un bar de la población y en el segundo piso donde se halla instalada aquel establecimiento.

La impresión que les causó a los que estaban en el bar fué enorme. Afortunadamente no han ocurrido desgracias.

Reducción del servicio en Africa

Dícese que el señor Fernández Silvestre piensa proponer al Gobierno que los soldados sirvan en Africa solo dos años, en lugar de tres.

Por ello, los sorteos que se hacen ahora al ingresar en caja, se harían luego, cuando lleven ya los soldados un año en filas y tengan la instrucción completa.

La huelga de los periodistas

Puede darse ya por terminada la huelga de periodistas, por haber firmado las bases casi todas las empresas.

Solo faltan "El Imparcial", "El País" y "El Día".

Anoche firmó "El Sol" y hoy reanudaré la publicación.

Causó anoche extrañeza que "El Imparcial", después de puesta al habla la empresa con los sindicatos, se esté confeccionando por periodistas no sindicalizados.

Anoche apareció el "Heraldo", confeccionado por sus redactores, por no haber accedido la empresa a las peticiones de éstos.

En el artículo editorial se limita a explicar sintéticamente las causas de su aparición.

### Un valenciano ilustre

El pintor valenciano Eugenio Vió ha sido elegido vicepresidente primero del Círculo de Bellas Artes.

Como no hay presidente, ejerce Vivó las funciones de tal.

Vivó cuenta con grandes simpatías en Madrid.

Tiene casi ultimado un cuadro para la Exposición de mayo, titulado "Juerga andaluza".

La "Gaceta"

Inserta el diario oficial los decretos añadiendo la dimisión a los ministros salientes y designando a los entrantes.

En la Presidencia

El señor Canals recibió a los periodistas en la Presidencia.

Nos dijo que se había posesionado el señor Allendesalazar, dándosele el señor Sánchez de Toca.

El señor Allendesalazar recibió la visita del señor Tovar.

Antes del Consejo de esta tarde, el presidente conferenciará con el ministro de la Gobernación.

La reapertura de las Cortes

El ministro de Marina, como vicepresidente del Senado, estuvo en la Presidencia, para hablar con el señor Allendesalazar, acerca de la reapertura de las Cortes.

Como no le halló en la Presidencia, nada pudo convenirse.

Despedida

El ministro y el subsecretario de Guerra se despidieron esta mañana del personal del ministerio.

Los periódicos

Hoy se han publicado "A B C", "El Debate", "El Universo", "El Correo Español", "El Liberal", "El Sol", "Libertad", "El Figaro" y "El Imparcial".

"Libertad" está redactado por los redactores disidentes de "El Liberal".

"El Sol" dice que se separa del comité de directores, aceptando las bases propuestas por los periodistas sindicados.

"El Imparcial" lo ha confeccionado personal propio, sin pactar con los sindicatos.

El ministro de Instrucción

A las doce de la tarde, el subsecretario señor Gullón dió posesión del cargo al ministro don Natalio Ribas, a quien luego presentó la dimisión de cargo.

El señor Ribas conversó con los periodistas, ofreciéndose incondicionalmente a ellos.

El ministro de Fomento

A las una y media, el señor Calderón dió posesión de la cartera de Fomento a su sustituto don Amalio Jimeno.

Comentarios de prensa

"A B C" afirma que el nuevo Gobierno reúne excelentes condiciones de viabilidad.

"El Debate" cree que el nuevo Gobierno ni suscitara odios ni despertará entusiasmos.

"El Liberal" opina que no es el actual Gobierno el que necesita España.

"Libertad" considera el actual Gobierno como una de las compañías de cómicos que dan bolos por los pueblos.

En Gobernación

El ministro de la Gobernación manifestó esta mañana a los periodistas que en Cartagena, Lérida y Murcia mejoraba la situación de las huelgas.

En Barcelona no ocurre novedad. En Zaragoza ha terminado la huelga de obreros del ramo de construcción.

Se ha acordado, por 36.912 votos contra 10.152 abstenciones, rechazar todas las fórmulas propuestas para la mencionada fusión.

En el debate han tomado parte, entre otros, Carbo, Pestaña, Seguí, Espinós, los metalúrgicos de Zaragoza y los marmolistas de Barcelona.

Más de Gobernación

El ministro de la Gobernación ha dicho también que en León ha quedado solucionada la huelga de confiteros, y que en el Consejo de esta tarde se trataría de la fecha de la reapertura de las Cortes.

De Hacienda

El señor Bugallal manifestó a los periodistas que en su departamento no había cambio de personal.

Un periodista le dijo que los mauristas no miraban con buenos ojos la constitución del nuevo Gabinete, y el ministro contestó que habiendo sido hivanado el actual Gabinete para solucionar la cuestión económica, no creía que tropezaría con grandes dificultades.

En Palacio

Despacharon con el Rey los señores Allendesalazar y marqués de Lema.

El jefe del Gobierno regresó más tarde a Palacio, para dar la posesión al señor Jimeno.

Al salir de la regia morada el señor Allendesalazar, dijo que en el Consejo de esta tarde se trataría de la posesión de la cartera de Abastecimientos y de la presidencia del Senado.

Un periodista:

—Dícese que para este cargo será designado el señor Sánchez de Toca.

El señor Allendesalazar, sonriendo: —Realmente para este cargo hay muy poco donde elegir.

Cumplimentaron al Rey los señores Torres Almunia, duque de Amalfi y los Infantes don Alfonso y doña Beatriz, que marcharán esta noche al extranjero.

Dentro de unos días regresará a Madrid la Reina doña Victoria con su hijo el Infante don Jaime.

El Rey ha encargado al embajador de España en Londres que le represente en el entierro de lady Denivigh, esposa del lord que estuvo a las órdenes del Monarca español durante su estancia en Inglaterra.

Mencheta.

MADRID 13, 17.15.

El lock-out

Acercó del lock-out, el alcalde nos ha hecho las siguientes manifestaciones:

Con haber obligado a los patronos a que llenasen los requisitos, hemos ganado una semana de tiempo.

Ahora es posible asegurar que no es tan fácil dicho planteamiento, que, por otra parte, se hallaba intimamente ligado a la cuestión del pan, habiendo servido de plataforma a determinadas maquinaciones.

La verdadera causa del lock-out está en las huelgas, que impiden la continuación de las obras comenzadas.

Yo he propuesto la creación de comisiones mixtas, presididas por mí, para cada uno de los gremios.

Tanto los representantes de las Sociedades patronales, como obreras, cuentan con los suficientes poderes de sus representados.

CONSEJO DE MINISTROS

Ha comenzado el Consejo de ministros en la Presidencia.

El señor Allendesalazar llegó temprano a su despacho, y poco después se presentaron el gobernador civil y el capitán general.

Estuvo manifestado a los periodistas: —Vengo a cumplimentar al nuevo Gobierno y a felicitarle, si es que en los tiempos por que atravesamos caben felicitaciones.

Entró luego el ministro de la Gobernación.

—Vengo—dijo a los periodistas—a enterar al presidente del estado de las provincias y de algunos otros asuntos de interés.

El marqués de Lema conversó con los periodistas, lamentando que hayan intentado algunos periódicos sacar punta a su permanencia en el Gabinete.

—Yo solo he de decir que sé cumplir con mi deber y lo que debo al Rey y a la patria.

Además, aun cuando el presidente y el ministro de la Gobernación son mauristas, no son de los más significados, ni de aquellos que se han significado en la campaña de injurias hacia los conservadores.

Los demás ministros no facilitaron ninguna impresión.—Mencheta.

### MADRID 13, 18.15.

El lock-out

Los obreros han recibido traslado de la comunicación de los patronos prometiendo no declarar el lock-out si se aceptaban por los obreros determinadas condiciones.

Los obreros han acordado no admitirlas.

En su vista, esta tarde, al pagaries, los patronos les han manifestado que se suspendían las obras indefinidamente.

Al pesar de ello, los obreros volverán el lunes, como sino las hubieran recibido.

El Consejo

Continúan los ministros reunidos en Consejo.

La cuestión del pan

El gobernador civil, hablando con los periodistas, ha manifestado que la cuestión del pan ha mejorado mucho.

—No creo—ha dicho—que los obreros traten de robar al público en beneficio del Estado.

Lo que ocurre es que algunas veces las harinas no son todo lo buenas que fueran de desear.

El Estado lleva gastadas 450.000 pesetas, y hoy ha comenzado a ganar algo.—Mencheta.

Noticias de provincias

Explosión de dos petardos.—Detenciones.—Agresión

No hay que registrar, referente al lock-out, incidente alguno, continuando desarrollándose los acontecimientos dentro del orden.

No sucede igual en cuanto a la colocación de explosivos, pues anoche fueron puestos dos petardos en la fábrica de bordados de doña Rosa Cabeza Villalonga, situada en el número 270 de la calle de Nápoles.

Cuando ocurrió la explosión del primer petardo se hallaban muy cerca del lugar del suceso varios niños jugando y un soldado de Intendencia militar, llamado Rafael Camalite.

Este se precipitó a retirar a los niños de aquel lugar, y cuando los tuvo a alguna distancia estalló el segundo petardo.

Afortunadamente las explosiones no han causado víctimas.

En cambio han ocasionado destrozos de consideración en la puerta, vidriera y despacho de la fábrica.

El soldado Rafael puso el hecho en conocimiento del jefe superior de Policía, que se presentó con personal a sus órdenes.

También acudieron fuerzas de la Guardia civil y el juzgado de guardia.

Este ha procedido a la instrucción de las correspondientes diligencias, incautándose, además, de cuatro trozos de hierro, de 22 centímetros de grueso y de regular dimensión.

En Tarragona han sido detenidos cuatro extranjeros, cuya detención ha sido muy comentada.

En la Granvía Diagonal ha sido agredido un patrono por un grupo de desconocidos, que se dieron a la fuga.

El patrono resultó con lesiones graves.

Barcelona 13, 15.40.

No han ido a la huelga

A pesar de todos los augurios, no han ido a la huelga, como se decía, los obreros de La Canadiense y del ramo de agua y de electricidad.

Negativa

El director del Banco de España ha negado se haya concedido auxilio pecuniario a elemento patronal alguno.

Detenidos

Por maltrato de obra a Julio Falco Sánchez en el Centro Obrero de la calle de Luna, han sido detenidos Antonio López Marín, Alfonso Chisvert y Manuel Montesa.

El gobernador

Reina gran contento en la ciudad al anuncio de que no vuelve el señor Armada.

Se sabe que se le ha ofrecido el cargo al que lo desempeñaba internamente señor Prat y sería motivo de satisfacción el que aceptara, pero se duda que quiera desempeñar el cargo.

### Las patatas

Viendo algo anómalo el gobernador civil interino en el asunto de la exportación de las patatas, ha enviado a dos poseedores de permisos al juzgado.

Acuerdos de la Patronal

Esta mañana se han reunido los delegados patronales, tratando de la cuestión económica.

Se ha acordado que la Federación saiga fiadora cerca de los Bancos para el descuento de letras de los agrimiados.

La fianza estará relacionada con la importancia de la casa que solicite auxilio.

A cerrar

La semana próxima cerrarán las importantes fundiciones de Girona y La Maquinista Terrestre, por falta de primeras materias, quedando sin trabajo cerca de 2.000 obreros.

Impresión

Aumentan los pesimismo.

Hay tranquilidad material, pero el estado de zozobra e inquietud está latente, máxime cuando los atentados terroristas se suceden.

La semana próxima el lock-out será general en toda Cataluña y se teme que esa masa obrera, ya en par forzoso hace días, realice algún acto a que surja la chispa que ha de producir un cambio de situación, que es hoy molesta y angustiosa.

Abusos

La autoridad ha dispuesto impedir el abuso que cometen los revendedores de fracciones de la Lotería, que exigen 200 pesetas por un décimo.

COTIZACION

MADRID	DIA 12	DIA 13
4 por 100 interior.	75.15	75.05
4 por 100 id. fin mes.	05.00	00.00
4 por 100 id. fin próx.	00.00	00.00
Amortizable 5 por 100.	95.90	96.10
Amortizable 4 por 100.	91.00	91.50
Banco de España.	584.00	584.00
Tabacoaleras.	804.00	800.00
4 por 100 exterior.	84.70	84.70
Frances.	49.75	47.50
Libras.	20.20	19.87
	105.00	105.00
Azurcareras.	100.00	00.00
	84.00	84.00
Eio de la Plata.	290.00	278.00
Cédulas hipotecarias.	00.00	00.00
Nuevo empréstito.	74.90	72.75

COMERCIALES

Telegramas de mercados extranjeros:

DE LIVERPOOL 8.

La naranja.—Ofrecidas 17.100 cajas.

Las 300 mayoría, de 22 a 24; las 300 ídem, de 21 a 23; las 504 ídem, de 22 a 23.

Buena demanda.

DE LONDRES 8.

Venta de los cargos de los vapores "Slav" y "Ashwin".

La naranja.—Las 420, de 31 a 41; las 714, de 35 a 43; las 1.064, de 40 a 45.

Medias cajas: Las 300, de 18/6 a 24; las 300, de 18 a 24; las 504, de 20 a 25.

Demanda más activa.

La cebolla.—Las 45, de 14 a 15; las 55, de 20 a 21.

Demanda buena.

DE COPENHAGUE 6.

Venta del cargo del vapor "Dane-faerd".

La naranja.—Las 420 ordinaria, de 47/50 a 53 coronas; las 714 large, de 58/50 a 62; las 420 large, de 57/50 a 63.

Medias cajas: Las 300, de 25/50 a 33 coronas; las 300, de 23/50 a 30; las 504, de 26/50 a 32/50.

DE LIVERPOOL 10.

La naranja.—Ofrecidas 21.900 cajas.

Las 300, de 22 a 23; las 300, de 20 a 21; las 504, a 21.

## Información extranjera

### FRANCIA

Clemenceau en Londres

París 12.—Clemenceau ha salido para Londres. Se concede gran importancia a su viaje. Supónese que Lloyd George tratará de que la conferencia se continúe en Londres.

Clemenceau se ocupará también en Londres de la cuestión rusa. Francia quiere evitar a todo trance el contacto con los bolcheviques.

Tratará igualmente de la cuestión económica.

Sir Eyre Crowe, delegado inglés en la Conferencia de la Paz, acompañará a Clemenceau en su viaje.

Suspensión de sesiones

París 12.—El Consejo Supremo de los aliados no celebrará sesiones durante la ausencia de Clemenceau. La próxima sesión tendrá lugar el lunes.

ESTADOS UNIDOS

El programa naval de América

Washington 11.—El programa completo de construcciones navales pa-

ra 1921 que presenta la comisión naval, comprende dos acorazados, un crucero de batalla, 10 cruceros ligeros, cinco contratorpederos y seis submarinos.

La huelga de los mineros, terminada

Indianópolis 11.—La huelga de los mineros ha terminado.

El "controlleur" de combustible anuncia que, no obstante el fin de la huelga, no serán levantadas las restricciones impuestas por el empleo del carbón.

Los tratados de paz

Rumania firma

París 11.—El general Coanda, jefe de la delegación rumana, ha firmado con el ministerio de Negocios extranjeros las diversas actas internacionales que constituyen la conformidad de Rumania al tratado y de los convenios anexos de Saint Germain (paz con Austria), así como el tratado de Neutilly (paz con Bulgaria).

Desacato

Una pareja de guardias de Seguridad detuvo anoche, en la calle de San Vicente, a un sujeto llamado Manuel Fernández García, de 27 años, quien se insolentó contra los agentes de la autoridad, viéndose obligado a llevarlo al retén e ingresarlo en el calabozo, a lo que no se avino Fernández, que la emprendió a bofetadas y puntapiés contra los guardias.

Una vez en el calabozo, rompió la puerta y trató de sujetarlo y ponerlo a disposición del juzgado de guardia, que le dió ingreso en la Cárcel Modelo.

Estafa

Don José Burguet ha presentado una denuncia contra Carlos Garbí, que titulándose propietario de una serrería mecánica, le tomó género al fiado por valor de 1.710 pesetas, dándole en pago una letra a cargo de don Francisco Andrés Lleonart.

La letra no fué pagada, y al proceder por la vía judicial al embargo de los bienes del librador, ha resultado que no tiene nada con que responder a la demanda.

Robo

Estando ausente de su casa, calle de Bailén, núm. 14, don Francisco Seña Ferrando, han entrado ladrones, llevándose ropas y otros efectos.

Agresión

Frente al cuartel de la Guardia civil del puesto de la calle de Sagunto, un sujeto llamado Vicente Torres Vives, de 70 años, ha abofeteado a una mujer de 42 años, de nombre Trinidad Carbonel Gras, viuda.

Los guardias lo han detenido, poniéndolo a disposición del juzgado de guardia.

Caida

Al entrar en la estación de Sagunto el tren de Castellón número 702, cayó del coche el pasajero Lorenzo Pérez Solves, de 23 años, quedando sin sentido.

Ha sido conducido al hospital de aquella ciudad, donde le han apreciado una herida contusa en la cara y conmoción cerebral.

Detenciones

Han sido detenidos por la Policía, y puestos a disposición del señor Gobernador, los maleantes Ramón Pérez, Manuel Cortell, Manuel Fernández, Antero Hernández, Leoncio Lillo, Vicente Mor Alcaine y José Martínez Lozano. Por orden de dicha autoridad han ingresado en la cárcel.

Medicina práctica

